

Leçon sur l'Âge de l'Église d'Éphèse

Partie 1

Introduction et révision :

Depuis quelques semaines maintenant, nous avons travaillé sur l'étude des Sept Âges de l'Église. Qui peut me dire le nom de la première bande prêchée par Frère Branham, dans cette série? Exact! "La Révélation de Jésus-Christ." Et la suivante? "La vision de Patmos."

Frère Branham nous a donné un enseignement sur le chapitre 1 du Livre de l'Apocalypse.

- Encore une fois, qui est le scribe à qui il a été demandé d'écrire ce qu'il a vu? L'apôtre Jean
- Qui a-t-il vu? Jésus
- Au milieu des sept...? Chandeliers d'or
- Qu'avait-il dans sa main? Sept étoiles
- Que représentaient les étoiles? Les messagers des Sept Âges de l'Église

Maintenant, nous sommes prêts à aborder Apocalypse 2. Lisons Apocalypse 2.1-2 :

1 † Écris à l'ange de l'Église d'Éphèse : Voici ce que dit celui qui tient les sept étoiles dans sa main droite, celui qui marche au milieu des sept chandeliers d'or :

2 † Je connais tes œuvres, ton travail, et ta persévérance. Je sais que tu ne peux supporter les méchants; que tu as éprouvé ceux qui se disent apôtres et qui ne le sont pas, et que tu les as trouvés menteurs;

Frère Branham commencera à nous enseigner le premier Âge de l'Église, celui d'Éphèse. Frère Branham procède verset par verset pour nous enseigner ce que ces passages signifient.

- Saviez-vous qu'un prophète est un interprète Divin de la Parole? LUI seul peut nous dire ce que cela signifie, car c'est Dieu qui nous parle par un homme! Dieu Lui-même nous enseigne ces choses par SON prophète!

Les Âges de l'Église commencent avec Paul et vont se terminer par l'Enlèvement. Ils représentent un tableau chronologique où Dieu traite avec Son Épouse des nations. De chaque âge, Il a appelé un peuple à sortir pour former Son Épouse; et Elle n'écouterait que la Parole de son jour, et Elle n'écouterait la Voix de Dieu qui s'adresse à Elle que par Son ange-messager, car il SERA la PAROLE.

Écoutons Frère Branham nous parler de ce premier messager. Nous écouterons son nom et les dates de ce premier Âge de l'Église.

*Maintenant, le premier âge de l'église a commencé vers l'an 53 ap. J.-C., quand Paul a établi l'église à—à Éphèse. Au cours de son voyage missionnaire, il a établi l'église à—à Éphèse, l'église d'Éphèse, et il en était le pasteur jusqu'à sa décapitation en 66, ce qui fait qu'il a été le pasteur de l'église d'Éphèse pendant environ vingt-deux ans. Après sa mort, il nous est rapporté que Paul... ou l'apôtre Jean en est devenu le pasteur et a continué de l'être jusqu'à cet âge-là, et l'âge de l'église s'est prolongé jusqu'en 170. **60-1205 — "L'Âge de l'Église d'Éphèse"**, par. 45*

Écoutez attentivement alors que Frère Branham décrit Éphèse :

*Éphèse signifie...le nom même Éphèse signifie "laisser-aller, relâcher, rétrograde". Elle est appelée par Dieu : "L'église rétrograde". Dieu—Dieu a premièrement reconnu leurs œuvres, leur travail et leur persévérance. Dieu leur a reproché leur mode de vie, le fait d'avoir abandonné leur premier amour, d'avoir rétrogradé et de ne plus porter de Lumière. L'église d'Éphèse n'était pas une église séduite, c'est elle-même qui a failli, quand elle a cessé de persévérer dans l'amour parfait. Résumé d'Éphèse : Les fruits, sans l'amour, ont conduit à l'apostasie. Les promesses : Le Paradis est promis au vainqueur, aux saints d'Éphèse de cet âge de l'église, ils auront part à l'Arbre de Vie. **60-1205 — "L'Âge de l'Église d'Éphèse", par. 72***

Autrefois, ils aimaient vraiment le Seigneur et Le servaient bien. Mais ils se sont refroidis et sont devenus un peu paresseux, formalistes; ils suivaient des règles, mais ne servaient pas par AMOUR pour LUI.

Reportez-vous à Apocalypse 2.1 : "À l'ange..." :

- Qui est cet ange? Paul
- De l'église de? Éphèse
- Qui l'a écrit? Jean
- "...voici ce que dit celui qui tient les sept étoiles..." Qui est-ce? Jésus!

Dans sa main droite... Qu'est-ce sa main droite représente? Écoutez attentivement :

*"Il tient dans Sa main droite." La main droite signifie "Son autorité et Sa puissance". Il tient dans Sa main droite (sous Son contrôle) les sept messagers des sept âges de l'église. **60-1205 — "L'Âge de l'Église d'Éphèse", par. 77***

Son autorité et Sa puissance, c'est ce que la "main droite" représente. Ça ne signifie pas exactement le Christ assis à la droite de Dieu.

Qui marchait au milieu des sept chandeliers d'or? Jésus! Qu'est-ce que cela signifiait?

*Jésus-Christ, le Dieu Tout-Puissant, marche au milieu de ces sept chandeliers d'or. Qu'est-ce qu'il fait? Il n'a pas dit qu'il marche avec un seul chandelier, Il marche au milieu d'eux tous. Qu'est-ce que cela indique? Qu'il est le même Dieu hier, aujourd'hui et éternellement, dans chaque âge de l'église et pour chaque croyant. **60-1205 — "L'Âge de l'Église d'Éphèse", par. 76***

Eh bien, qu'est-ce que cela "indiquait"? Il est le même Dieu hier, aujourd'hui, et éternellement! Il est Hébreux 13.8!

Nous allons examiner un autre verset aujourd'hui. Lisons de nouveau Apocalypse 2.1, avec Frère Branham.

Voyons un peu, là, j'ai le...

Je connais tes œuvres, ton travail, et ta persévérance. Je sais que tu ne peux supporter les méchants; que tu as éprouvé ceux qui se disent apôtres et qui ne le sont pas, et que tu les as trouvés menteurs;

Il les a trouvés menteurs. Comment les gens l'ont-ils su? Ils ne se conformaient pas à la Parole.

Eh bien, si un homme dit : "Cette Bible dit, dans Hébreux 13.8 : 'Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui et éternellement'", et cet homme dit : "Ah, les jours des miracles sont passés", alors cet homme est un menteur. 60-1205 — L'Âge de l'Église d'Éphèse, par. 112-114

Alors comment pourriez-vous savoir qu'un "apôtre", ou tout autre homme, qui vous parlait de la Bible est un menteur? Il ne s'en tiendrait pas à la PAROLE. Souvenez-vous, notre prophète nous a dit de dire ce qui est sur les BANDES!

Souvenez-vous, chaque promesse dans la Bible VOUS APPARTIENT! C'est la Parole! Tenez-vous-en à la PAROLE, peu importe ce que quiconque dit. Dieu n'a pas besoin d'interprète! Aujourd'hui, Dieu Lui-même nous a enseigné exactement ce que ces deux versets signifient, par Son prophète, Frère Branham!

Partie 2

Introduction et révision :

Lors de la dernière leçon, nous avons parlé du premier Âge de l'Église, à Éphèse. Dont Paul est le messager. Éphèse signifie "rétrograde". Rappelez-vous la description d'Éphèse : "...que tu as éprouvé ceux qui se disent apôtres et qui ne le sont pas, et que tu les as trouvés menteurs..." Comment savaient-ils qu'un apôtre était un "menteur"? Il ne s'en tenait pas à la Parole. Qu'avaient-ils fait? Ils avaient abandonné leur premier amour. Autrefois, ils aimaient le Seigneur, puis ils se sont mis à succomber, à se refroidir à Son endroit, à se détourner de la Parole.

Maintenant, entrons dans le reste de la portion des Écritures qui traite du premier Âge de l'Église.

Lisons Apocalypse 2.3-7 :

3 † Que tu as de la persévérance, que tu as souffert à cause de mon nom, et que tu ne t'es point lassé.

4 † Mais ce que j'ai contre toi, c'est que tu as abandonné ton premier amour.

5 † Souviens-toi donc d'où tu es tombé, repens-toi, et pratique tes premières œuvres; sinon, je viendrai à toi, et j'ôterai ton chandelier de sa place, à moins que tu ne te repentes.

6 † Tu as pourtant ceci, c'est que tu hais les œuvres des Nicolaites, œuvres que je hais aussi.

7 † Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises : À celui qui vaincra je donnerai à manger de l'arbre de vie, qui est dans le paradis de Dieu.

Maintenant, Frère Branham va continuer de nous donner un enseignement sur ces passages de l'Écriture. Nous avons besoin d'un prophète pour nous dire ce que ces passages veulent dire, et seul un prophète peut faire cela! La Parole vient au Prophète!

Quel est le NOM? Jésus! C'est vrai! Continuons avec ce que Frère Branham dit :

Bon, le verset 3, là. Très bien, les versets 2 et 3. Maintenant, le verset 3 :

Que tu as de la persévérance, que tu as souffert à cause de mon nom, et que tu ne t'es point lassé.

"À cause de Mon Nom." Avez-vous remarqué qu'ils avaient de la persévérance? Ils ont souffert à cause de quoi? Son Nom. Voyez-vous que ce Nom demeure dans cette église? Maintenant, observez bien, au cours de la semaine, comment cela a été progressivement abandonné au profit d'un autre nom. Voyez? "Que tu as de la persévérance, que tu as souffert, et tout, à cause de Mon Nom." Il... Ils ont souffert à cause de Son Nom, pour garder le Nom de Jésus-Christ au-dessus de toute église, au-dessus de toute autre chose.

Qu'il ait la première place : "Quoi que", a dit la Bible, "quoi que vous fassiez, en parole ou en œuvre, faites tout au Nom de Jésus-Christ." Est-ce vrai? "Quoi que vous fassiez en parole ou en œuvre." 60-1205 — L'Âge de l'Église d'Éphèse, par. 119-121.

Ils faisaient tout au Nom de Jésus! Il faut que le Nom de Jésus ait la première place dans tout ce que nous faisons. Si nous ne pouvons pas faire quelque chose au Nom de Jésus, il est préférable que nous ne le fassions pas. Pouvons-nous porter des shorts au Nom de Jésus? NON! Sœurs, pouvez-vous vous faire faire cette coupe de cheveux tape-à-l'œil au Nom de Jésus? Pas du tout! Tenez-vous loin de tout ce que vous ne pouvez pas faire au Nom de Jésus. (tout autre exemple approprié à l'âge peut être ajouté)

D'accord, le verset suivant :

- Qu'avait-Il contre eux? Ils avaient abandonné leur premier amour.

Que peut-on bien y faire? Ils ont perdu leur premier amour. Oh, on ne pourrait pas les faire venir à un coin de rue avec un tambourin pour qu'ils tapent des mains et louent Dieu. Oh, non! Ils préféreraient chanter quelque chose de classique, vêtus d'un tas de vêtements. Voyez, ils ont perdu leur premier amour. C'est ce qui ne va pas dans la première église. Voyez?

Ils ne peuvent pas s'empêcher d'agir comme le monde. Il leur faut s'habiller comme le monde, ressembler au monde, agir comme le monde. Ils ont leur vedette préférée de la télévision, vous savez, ils ne peuvent pas s'empêcher de la regarder. Nous aimons Suzie ou quelque chose de ce genre, vous savez, il leur faut absolument regarder cela. Au lieu d'aller à la réunion de prière et tout, ils préférèrent rester à la

maison pour regarder cela. Sinon, ils passeront tout un savon à leur pasteur pour qu'il les laisse partir tôt, avant le début de cette émission, afin qu'ils aient le temps de rentrer à la maison pour la regarder. Aimant le monde plus que Dieu! 60-1205 — L'Âge de l'Église d'Éphèse, par. 130-131

- Quel était leur premier amour? Dieu
- Et pour quelle chose l'ont-ils abandonné? L'amour du monde
- Nous devons faire attention, car cet avertissement est aussi pour nous. Donnez toujours la première place à Dieu et à Sa Parole! Souvenez-vous, cette lettre était peut-être adressée au premier âge de l'église, mais il s'adresse aussi à tous les âges qui suivent, incluant VOUS.

Regardons les versets 5 et 6 :

- Se repentir, qu'est-ce que ça veut dire? "Se détourner", ou arrêter de commettre des péchés. Ça, c'est quand vous êtes vraiment désolés d'avoir commis le péché que vous avez commis. Une tristesse selon Dieu.
- Quelles œuvres haïssaient-ils? Celles des Nicolaïtes
- Qui d'autre haïssait les œuvres des Nicolaïtes? Jésus

Bon, qu'est-ce que c'est, un Nicolaïte? Eh bien, nous allons laisser notre prophète nous le dire.

Maintenant quel... Décortiquons ce mot et voyons ce qu'il en est avant d'aller plus loin. Le mot Nicolaïte m'est un peu inconnu. J'ai consulté tous les lexiques grecs que je—j'ai pu trouver. Nicolaïte vient du mot Nikao, N-i-k-a-o. Attendez, je crois que je l'ai noté ici. N-i-k-a-o, Nikao, qui signifie "conquérir ou vaincre". Nico-laïtes, "vaincre ou conquérir les laïques". Ce qu'ils essayaient de faire ici, c'était de chercher à s'emparer de l'église où Dieu avait des pasteurs, et où l'Esprit de Dieu agissait par des dons dans l'Église du Dieu vivant, et là, ils jetaient les bases d'une doctrine selon laquelle il leur fallait des prêtres, des évêques, des papes, et ainsi de suite. Dieu a dit qu'il haïssait cela! Aujourd'hui encore, Il hait cela. Les Nico-laïtes, (Nikao, "vaincre") ou "conquérir les laïques". Les laïques, c'est "l'église". Combien d'entre vous savent que les laïques, c'est l'église? 60-1205 — L'Âge de l'Église d'Éphèse, par. 147

- D'où vient le mot Nicolaïte? "Nikao" signifie conquérir ou vaincre. "Laos" veut dire "les laïques", et les laïques, c'est l'église.
- Donc, les Nicolaïtes ont conquis ou vaincu l'église; et nous savons que Dieu haïssait leurs œuvres, et l'église d'Éphèse aussi les haïssait. Écoutons pour découvrir exactement ce que les Nicolaïtes ont fait.

Très bien, "Vaincre, conquérir ou prendre la place des laïques."

Autrement dit, dépouiller l'église de tout son côté sacré, de toute sa puissance, et attribuer cela aux prêtres : "Laisser l'assemblée vivre comme bon lui semble, mais seul le prêtre est celui qui est saint." Dépouiller du Saint-Esprit des gens qui ont des signes et des prodiges qui les accompagnent, les en dépouiller et leur donner une sainte prêtrise. Les dépouiller du Saint-Esprit et Le remplacer par une prêtrise. 60-1205 — L'Âge de l'Église d'Éphèse, par. 147-148

- Donc, quelles étaient leurs œuvres? Qu'ont-ils fait? Ils ont ôté les signes et les prodiges, et les ont donnés à la prêtrise. Ils ont ôté le Saint-Esprit de l'église.
- Ces Nicolaïtes ont essayé de dire aux gens que seul le prêtre était saint, et que les laïques, ou le reste de l'église, pouvaient simplement vivre comme bon leur semblait. Les Nicolaïtes ont enseigné que l'église avait besoin d'écouter les HOMMES au lieu du Saint-Esprit. Ces Nicolaïtes représentaient la fausse église. Souvenez-vous, la véritable église ressemblait à l'église originelle du jour de la Pentecôte. Comment ceux qui étaient dans l'église primitive agissaient-ils? Qu'est-ce qu'ils croyaient? (Ils parlaient en langues, étaient baptisés du Saint-Esprit, guérissaient les malades, avaient des dons du Saint-Esprit...)

Sur l'image des lunes, vous pouvez voir les parties sombres et claires. Ces "lunes" représentent l'Église. Frère Branham nous enseigne que le Soleil et la Lune sont comme mari et femme. Le Soleil représente Jésus, et la Lune représente Son Épouse. Elle reflète la lumière du Soleil en Son absence. Elle n'a aucune Lumière d'Elle-même. La partie sombre représente cette fausse église : elle était formaliste, froide, conduite par des hommes et par leur enseignement. La Lumière représente la véritable église conduite par le Saint-Esprit, qui agissait et croyait comme l'église originelle de la Pentecôte.

Le dernier verset, le verset 7 :

Lisons dans le livre des Âges de l'Église :

"Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises." Peut-être que des millions entendront ou liront ces paroles. Mais combien y prêteront attention? Cela, nous ne le savons pas. Mais celui qui prêtera l'oreille et qui voudra connaître les paroles de vérité sera éclairé par l'Esprit de Dieu. Si votre oreille est ouverte à la Parole, l'Esprit de Dieu rendra la Parole réelle pour vous. Mais c'est là une œuvre de l'Esprit. Je peux vous enseigner la vérité, mais si vous n'ouvrez pas vos oreilles pour l'entendre, et votre cœur pour la recevoir, vous ne recevrez pas la révélation.

Lisons ensuite dans la Bible le reste du verset.

À celui qui vaincra je donnerai à manger de l'arbre de vie, qui est dans le paradis de Dieu.

- Qu'est-ce que le Seigneur donnera à celui qui vaincra? L'Arbre de Vie
- Où est-il? Dans le paradis de Dieu
- Qui veut cet Arbre? Nous le voulons tous! Écoutez attentivement, et le septième Ange nous enseignera exactement qui/quel est cet arbre.

Alors maintenant, au lieu d'avoir un Ange là-bas pour éloigner les gens de cet Arbre, ils sont là à les conduire vers cet Arbre; les anges des églises, les sept églises, ils les ramènent au Nom de Jésus-Christ, puisque c'est Lui l'Arbre de Vie qui se trouve dans le Paradis de Dieu. Fiou! Oh! la la! J'espère que vous saisissez ça. L'Arbre de Vie qui se trouve dans le Paradis de Dieu, afin que vous puissiez devenir participants de Lui et devenir des fils et des filles de Dieu et vivre pour toujours. "Celui qui écoute Mes Paroles, et qui croit à Celui qui M'a envoyé à la Vie Éternelle, et il ne viendra jamais en jugement, mais

- Qui est cet Arbre de Vie? Jésus
- Quelle est la promesse à ceux qui deviennent participants de Lui? La Vie Éternelle, devenir des fils et des filles de Dieu, et passer de la mort à la vie.

Cette promesse n'est pas seulement pour ceux de l'Âge de l'Église d'Éphèse, mais à VOUS et à tous ceux qui ont des oreilles pour ENTENDRE ce que l'Esprit dit aux églises. La promesse est pour le VAINQUEUR. Chaque personne qui vaincra les tentations de l'âge dans lequel elle vit, et qui est conduite par l'Esprit de Dieu, un fils ou une fille de Dieu, un membre de la véritable Église élue avant la fondation du monde.

Souvenez-vous, VOUS êtes le Vainqueur; chaque avertissement et chaque promesse est pour vous. Vous êtes une portion de l'Épouse qu'il a appelée à sortir pour vaincre dans ce dernier âge. Cette lettre s'adresse à VOUS.